
    据澳大利亚媒体披露，绿

地申花的亚冠小组对手珀斯
光荣因疫情停止运营，有可能

退出本赛季澳超和亚冠联赛。
按澳大利亚足协的决定，

2019-2020 赛季澳超至少要
等到 4月底重启，这让珀斯光

荣的赛季赤字大幅上升。原本

预计亏损 250万美元，现在还
要多亏 100万美元。

和中超球队仍在积极备
战联赛相比，澳超俱乐部的情

况很不乐观。珀斯光荣的做法
是停职停薪。俱乐部的英国籍

老板托尼·塞吉以个人名义，
宣布一线队教练、球员和全体

工作人员停职，这意味着这段
时期大家都没有薪水可拿。这

么做的理由，塞吉解释是俱乐
部因停赛失去收入，无法维持

经营。目前除了珀斯光荣，中
央海岸水手、阿德莱德联和西

悉尼流浪者等澳超俱乐部，均
已停发球员薪水。

虽然上赛季取得澳超常
规赛第一名并进军亚冠联赛，

珀斯光荣却一直未能扭亏为
盈。俱乐部成立于 1995年，是

8支澳超创始球队之一。塞吉
透露，过去 14年里球队累计亏

损 3500万美元。实际上，一个
多月前，塞吉还在寻求出售自

己在珀斯光荣 80%的股份，但

随后又宣布交易取消。

和中超俱乐部的投入相

比，澳超俱乐部的规模要小很
多。不像中超球队靠投资人直

接输血，联赛停摆的直接影
响，就是令小成本运营的澳超

球队陷入困境。联赛转播商福
克斯电视台不会支付各队单

季度 90 万美元的版权费，而

这是俱乐部的重要收入来源。
如果联赛重启后空场进行，俱

乐部还将失去比赛日的重要
收入。具体到珀斯光荣，塞吉

透露，剩余 4个主场若空场比
赛的话，俱乐部将丢掉总共

90万美元。
塞吉计划珀斯光荣停职停

薪至六七月，职业球员工会已
向他发出警告，要求他停止现

在“极其不负责任”的做法，否
则将对他提起诉讼。但塞吉不

为所动，“12支澳超球队中，11
支会做出同样的决定（停职停

薪），难道球员工会准备起诉所
有人？我希望每一个想为珀斯

光荣效力的球员下赛季可以继

续为球队踢球，但如果俱乐部

届时不复存在，他们根本不可
能如愿。”

按目前的情况，即便澳超
能在未来几个月里重启，这支

球队也很难恢复正常运营。这
意味着，珀斯光荣可能因此退

出本赛季澳超和亚冠联赛。

受疫情影响，亚足联将东
亚区亚冠小组赛第 3 至第 6

轮延期至 5月和 6月进行，并
要求前两轮小组赛由各队自

行商定具体比赛时间，前提是

须在 8月前完成。申花做客珀
斯光荣的小组赛原定 4月 28

日进行，由于疫情在包括澳大

利亚在内的世界各国蔓延，珀
斯光荣也难与绿地申花确认

比赛是否按期进行。按目前的
情况，即便亚冠小组赛采取赛

会制方案，并推迟至 7、8月间
进行，珀斯光荣届时能否参

赛，根本得不到保证。
遵照亚冠联赛章程，如果

珀斯光荣选择退赛，该队涉及
的全部场次将判为负，并遭亚

足联重罚。届时，申花将与剩
余两个对手 FC东京和蔚山现

代争夺 F组的出线名额。
首席记者 金雷
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    新赛季亚冠联赛还能不能踢？疫情凶

猛之下，这已经越来越成为一个问题。据
悉，亚足联正在考虑相关对策，而改主客场

制为“赛会制”的想法，目前正在占据主流。

或是无奈选择
新冠肺炎发生后，亚足联对其主办的各

项赛事赛程进行了多次调整。3月初，亚足

联曾经计划将亚冠小组赛第 3轮及以后各
轮小组赛赛事安排在今年 5月、6月进行，

部分小组赛即便受客观因素无法在这两个
月内进行，也必须在 8月之前打完。不过由

于疫情持续蔓延，且在部分国家暴发，包括

东京奥运会、欧洲杯、美洲杯在内的多项国
际重大体育赛事、足球赛事均被推延。在这

种情况下，亚足联也未能在 3月16日这个
既定日期对外公布调整后的亚冠赛程。

于是，在此前迪拜举行的亚足联西亚
大区会员紧急会议上，与会代表提出了多

套与“亚冠采取赛会制”有关的动议。其中
最可行的一套方案是，在东、西亚大区分

别确定两个中立比赛地，每个比赛地安排
两个小组的小组赛以及两小组出线球队

的 1/8决赛，而从 1/4决赛到决赛则延用

现行的主客场赛制。
这种做法，显然是迫于无奈，但也有它

的好处。首先，是为了各队能在有限时间里
打满所有比赛；其次，各队在中立赛地比赛，

可确保竞争公平；据了解，亚足联已经考虑
分别在东、西亚大区各选择两个会员协会国

承办亚冠赛事，其中东亚区的候选地很可能
是马来西亚和菲律宾。

足协三条原则
对于亚冠，亚足联的原则有两个：一是

保障参赛球员的安全，二是不取消亚冠。赛

会制的构想，正是基于此。有些令人意外的
是，西亚大区各会员协会及其职业联赛的

代表都比较认可上述方案，但它并没有获
得东亚大区的全部认可，尤其是日韩两国

的代表均提出了异议。

日韩两国足协认为，这样的安排将对
本国职业联赛、杯赛的安排会产生巨大影

响。因为一旦亚冠赛事采取集中赛会制，即
便赛事安排再紧凑，也需要相当一段周期。

赛会制比赛亦可能造成球员大量的伤病情
况爆发，对各队竞争本国赛事构成不公。

中国足协又是何态度？对于新赛季，足
协一直有三个明确的原则，第一是中超新赛

季不跨年，第二是足协杯不取消，第三是不
影响 10月和 11月国足出战世预赛，要在 40

强赛最后阶段的比赛期间为国足预留集训
时间。由此看来，只要不影响这三条原则，哪

怕是真的实行非常规的“赛会制”，中国足协
也不会表示反对，毕竟取消今年亚冠联赛的

负面影响会更大。
本报记者 关尹

西亚说好 日韩反对

亚冠改赛会制行不行？

澳超停摆珀斯光荣停止运营

申花亚冠对手或退赛

    和联赛相比， 亚冠受到新

冠肺炎疫情的影响更多。 因为
亚冠小组赛 2月就开打， 结果

疫情开始在中国暴发以及在日
本、 韩国出现， 亚冠不得不中

止。 比如申花所在的 F组，东
京 FC打了两场， 珀斯光荣和

蔚山现代各打了一场， 绿地申

花则一场未打。

亚足联将比赛日程调整了

好几次，各球队则忙于应对。之
前申花曾决定从第一个冬训地

海口直接飞日本东京打比赛，

然后再飞韩国蔚山打第二个客

场，但计划赶不上变化，最近一
次调整， 亚足联让各队自己协

调亚冠前 2 轮小组赛具体时

间， 问起和珀斯光荣的比赛能

按期在 4月底进行吗？ 申花方
面有些无奈： 全球疫情这个局

势，对方怎么表态啊？

亚冠就像在半路抛锚的车

子，什么时候重新启程？没有人
知道， 因为一车厢的乘客还在
争论。

本来， 这个赛季亚冠很值
得关注。尤其是东亚区，日本参

赛队伍神户胜利船引进伊涅斯
塔这样级别的球星， 等于是把欧冠的水准带

到了亚冠。已经踢完的几轮小组赛，“小白”也
满足了这样的期待。 还有申花主帅崔康熙曾

是带领全北现代两夺亚冠冠军的 “霸主”，如
今再战亚冠，与自己家乡的球队过招，他还能

证明自己的神奇吗？但如今这样的期盼，很可
能因为赛制变化打了折扣。

和联赛相比， 一个洲际俱乐部赛事调整

赛程，要困难许多，因为要面对各国球队的利
益。尤其亚冠又分为东亚、西亚两个大区。你

看，改赛会制，西亚球队同意了，东亚球队则
意见不同。日本、韩国两大重要势力都考虑本

国联赛的利益，若亚足联真的硬要他们将就，

到时很可能造成比赛质量下降。 至于中超球

队，情况也挺复杂，考虑到亚冠与改版的世俱
杯关系更紧密，而中国又是世俱杯主办方，亚

冠肯定需要投入更大的精力。

而对球队来说，更希望早日踢上比赛。要

知道，冬训是有针对性的训练，尤其后期都是
根据可能先开赛的亚冠来操练战术， 早点开

赛，球队就能早点进入状态。 2020赛季已注
定是一段比以往更坎坷的征程，密集的赛程，

成绩的压力，长时间缺乏比赛需要的调整，球
员和教练面临的挑战，困难难以预料。若还有

珀斯光荣这样受累退出的球队， 考验他们对
手的，还有更多。
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■ 上港亚冠资格赛空场进行 本报记者 李铭珅 摄


